
Compte	rendu	de	la	Réunion	Mensuelle	Ouverte	à	tous	
du	CIQ	St	Antoine	Les	Bastides	Plan	d’Aou		

Du			05/10/2023	

Membres	du	CA	Présents		
GUIGNARD	Anne-Marie,	BERTHIER	Guy,BERTHIER	Josette,	RAMPAL	Georges,	CADENEL	
Louis,		LAMACCHIA		Annie,CHOVET	Marie	Ange,TCHORDIKIAN	Jeanine,,BREVOT	Didier,	
Membres	du	CA	Absents	excusés	:	
FERRY	Jean	François,GUYOT	Michel	,HELLY	Marie	Christine	,SAMAT	Yves,TAGLIAFERRI	
Cathy	
 Élus présents :Romain Pastor 
Adjoint au Maire des 15e et 16e arrondissements de Marseille 
Délégué aux relations avec les CIQ et les commerçants 
Intervenants	extérieurs	présents	:		
ZEF	et	Théâtre	de	la	Gare		

Début de la séance 18 heures30 , nombre de personnes présentes : 	32	

Préambule : Afin de faciliter la lecture du compte-rendu, les notes des chapitres ne sont pas 
forcément dans l'ordre chronologique, mais ont été quelquefois regroupées. 

Le	président	de	séance	est	Guignard	Anne	Marie	
Le	secrétaire	de	séance	est	Berthier	Guy	

Ordre	du	jour	

I	Validation	du	CR	précèdent	
Aucune	remarque,	ni	proposition,	ni	opposition	au	CR	précédent,	celui-ci	est	adopté.	

II	Compte	rendu	de	l’actualité	du	quartier	et	du	CIQ 
Mme la Présidente nous présente les diverses actions du CIQ et en souligne les points 
importants 

Cadre de vie/propreté 

L’état du quartier se dégrade

De nombreux habitants, nous font des remontées sur l’état catastrophique de leur cadre de 
vie 


Propreté

–des trottoirs de l’avenue de Saint-Antoine, qui sont largement encrassés jamais nettoyés 
profondément




– comme l’ensemble de la ville, nous nous constatons la problématique du ramassage 
déchets 

Le ramassage est approximatif et l’état des lieux après ramassage des poubelles reste 
sale .Et comme c’est toujours sale même ceux qui auraient des scrupules à tout jeter par 
terre font comme les autres car la saleté attire la saleté.


Encombrants 

–Notre quartier est victime de dépose d’encombrants 

par des commerçants qui ne respectent pas la réglementation en vigueur 

par des habitants,également des communes voisines comme des quartiers environnants et 
qui déposent  leurs encombrants au passage en voiture dans le Chemin De Mimet, et dans 
d’autres rues du quartier faciles d’accès comme le Plan D’Aou ,les gloriettes des Bastides 
ou le long de l’avenue de St Antoine.


–dégradations multiples

Comme les Tags des trafiquants sur le boulevard Thollon , pour indiquer que plus haut se 
vend de la coke et du Shit

Comme l’arrachage des grillages et des barrières de sécurité sur le chemin des 
Tuileries( réparés)

– l’état du pôle multimodal, qui n’a pas de portique d’entrée depuis sept ans maintenant, 
car le portique inadapté  a été cassé (nous le  répétons depuis )par une entreprise de 
maçonnerie venu vidanger sa toupie de ciment dans le bassin de rétention au fond

-dépôts d’ordures, dépôts de encombrants dans l’affluent du ruisseau caravelle sur le pôle 
multimodal .Ce qui est un problème pour la gestion de l’eau et la pollution du bassin versant 


Tout cela engendre des nuisances pour les riverains.


Le parking du pôle multimodal en plein soleil et en plein vent ,n’est pas un lieu digne pour 
recevoir les personnes nomades qui se retrouvent en situation de détresse humanitaire . 
D’ailleurs, une vieille dame est décédée cet été, à cause de la canicule, dans un recoin de 
ce parking désormais fleuri en mémoire de son décès


Visite du quartier avenue Saint-Antoine, Place Canovas et son parking. Le pôle multimodal 


Une visite de quartier a été effectuée ce jeudi 05/10 avec Henri Jibrayel pour constater tous 
ces dysfonctionnements qui dégradent le cadre de vie et la qualité de vie dans notre 
quartier 


Le Parc privé de Foresta,

C’est un lieu ouvert de promenade pour nos habitants .Sa gestion n’a pas montré son 
efficacité. Désormais il est en ruine, bâtiment brûlé, bateaux qui se désagrègent  au soleil … 
il faut rendre ce lieu de promenade à la population de manière urgente, on ne peut pas 
laisser cet espace patrimonial dans l’état dégradé où il est


 L’assemblée du CIQ est favorable à ce que la municipalité reprenne les lieux et en fasse  un 
parc public, 


Concertation sur le futur parc du ruisseau des Aygalades Euromed du 3octobre au 15 
décembre 
https://espaceparticipatif.euromediterranee.fr/
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L’aménagement paysager et les plantations c’est important mais il ne faudra pas oublier le 
fleuve côtier lui même qui est très pollué par une usine encore en activité à Septèmes,les 
restes de pollution des usines fermées et sur le parcours dans son lit les rejets sauvages la 
pollution au chrome 6…et tout ce qui reste dans son lit et qui n’a pas été retiré 
Une communication sur les actions prévues sur la dépollution des eaux qui seront au 
contact des usagers du parc est indispensable

https://espaceparticipatif.euromediterranee.fr/


Nous avons participé à la consultation en insistant sur la qualité de l’eau indispensable pour 
le fleuve côtier Caravelle dit « ruisseau des Aygalades 
Commentaire /réponse 
Bonjour, nous vous remercions pour votre contribution au projet qui est bien prise en compte. 
Elle sera analysée et versée au bilan.
Aussi, pour approfondir ses sujets, je vous invite à participer aux rencontres de la 
concertation, les dates sont visibles sur la page : « Participer à la concertation »
A bientôt.
Benjamin A, animateur de la plateforme participative 

Entretien de Caravelle 
À St Antoine le Ciq demande à la SERAMM un entretien du lit et des berges qui n’a pas été 
réalisé depuis longtemps 
La fête du ruisseau (30 septembre et 1 octobre à la cité des arts de la rue ) a rencontré un 
grand succès jusqu’à 1500 personnes le dimanche 1octobre

https://youtu.be/jUx7Dao6o5s?si=yTigNzQg698yO1pw

Réunion au Pharo des présidents de ciq pour des tables rondes organisées par la 
confédération samedi 30 septembre (voir compte rendu en annexe )

Présence du Maire de Marseille Benoît Payan et de l’adjointe chargée des relations avec les 
CIQ Marguerite Pasquini .

Notre Ciq était représenté.


Hôpital Européen Nous étions présents à la réunion à l’Hôpital Européen.Les CIQ de toute 
la partie Nord de Marseille étaient conviés.

Il y a eu une présentation détaillée de l’hôpital  ( voir les documents en annexe )

Le problème :Il n’y a que 3 hôpitaux publics dans la moitié Nord de la ville , contre 9 dans la 
moitié sud .L’hôpital Européen est un hôpital privé à but non lucratif qui assure 
 la plupart des urgences et des spécialités médicales , mais manque de certaines 
autorisations .Tous les 5 ans , les autorisations sont renégociées à l’ARS  (agence régionale 
de la santé 
Il existe un net déséquilibre pour le nord de la ville difficile à combler  . L’hôpital a donc 
produit un manifeste qu’il faut diffuser et faire signer ( une sorte de pétition ) , pour faire 
remonter aux autorités de l’ARS . C’était le but de la réunion , diffuser et élargir le plus 
possible , diffuser à nos élus . 
Le déficit en offre hospitalière donne une perte de chance globale pour les habitants du nord 
de Marseille .
Documents divers en annexe 


Les lieux culturels dans notre quartier  
Présentation de leur actualité par leurs représentants  

-ZEF/Gare Franche 7 chemin des tuileries 13015

Présentation et historique du Cosmos Kolej au ZEF 

INVITATION à POULODROME

Mardi 10 octobre de 16h30 à 18h30
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au ZEF Gare Franche côté jardins partagés du Plan d'Aou
A l'occasion d'un goûter, venez découvrir le projet de la nouvelle parcelle « Poulailler, 
compost, four à pain et jardins partagés ».
Deux ateliers gratuits seront proposés : un quizz autour de la vie d'un poulailler et un 
atelier « Le compost, c'est vivant ! ».
Informations : Julian Cox 06 99 54 01 33
Navettes gratuites pour les spectacles au Merlan,3 fois dans l’année prochaine date 
le 10 novembre 

https://www.lezef.org/fr/saison/23-24

-Théâtre de la Gare 17 avenue de Roquefavour 13015 Marseille 
Programme des spectacles :
https://www.theatredelagare.fr/nos-programmes/

Cours de théâtre pour enfants le mercredi de 10 h à midi 

Renseignements 

+33 07 604 813 18

theatredelagare13015@gmail.com 

https://www.facebook.com/theatredelagare/


III	Questions	et	remarques	de	l’assistance		

-Grave aAeinte au cadre de vie des habitants du chemin de Mimet  

Problèmes des déchets ,cartons ,poubelles des commerces jetés a même le troAoir et TOUS les jours 
devant les domiciles des habitants du chemin de Mimet qui se ressentent comme «  le local poubelle 
arrière  » de tous les commerçants de l’avenue de St Antoine  

Et cela ne concerne pas que les snacks ,certains commerces de qui on pourrait aAendre une aQtude 
exemplaire font désormais de même  

https://fr.wikipedia.org/wiki/Hypothèse_de_la_vitre_brisée

-Problèmes d’inondaSon en cas de pluie du 2 au 14 Bd de Casablanca :problème d’avaloirs et de 
déclivité .Les eaux s’évacuent mal et rentrent dans les habitaSons (caves inondées ) 

Problème de dispariSon du panneau de signalisaSon du côté prioritaire au niveau du pont des 
Baumes  

Prochaine Réunion prévue le jeudi 02/11/2023 à 18H30 

L’ordre du jour étant épuisé et plus personne ne demandant plus la parole, la séance est 
levée à  20h 30  
En conséquence, de tout ce qui précède, il a été dressé le présent procès-verbal de la réunion 
mensuelle ouverte à tous qui s’est tenu le  
signé par la Présidente et le Secrétaire.  
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